

Zeitschrift: Illustrierte Filmwoche : der "Zappelnden Leinwand"
Herausgeber: Illustrierte Filmwoche
Band: 7 (1926)
Heft: 12

Rubrik: [Impressum]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Aber die Tochter horcht nicht hin. Sie schaut gebannt in sonnige, unendlich weite Landschaften, sie empfindet bewegte Gemälde.

Sie sieht auserlesen schöne Menschen, deren kultivierte Bewegungen sich wundervoll dem engen Rahmen anpassen.

Beduinenscharen reiten auf sie zu, nehmen gigantische Formen an und entschwinden wieder.

« Die grässliche Unlogik! » macht sich die fette Stimme bemerkbar.

Akt um Akt rollt ab, in gehetztem Tempo entwirren sich die Knoten. Blitzartig springen die Bilder von einem Erdteil,

von einem Jahrhundert zum andern. Ende.

Schon wieder steht man draussen auf der nächtlichen Strasse.

« Glücklich überstanden! » sagt die Frau Mama und gibt einen, zwar mit viel Routine hervorgebrachten, aber dennoch unecht klingenden Seufzer der Erleichterung von sich.

« Darüber sind wir uns doch einig? Kino ist Kitsch! »

Die Achtzehnjährige indes starrt ernüchtert in das anwidernde Getriebe der Grossstadtstrasse, dann wirft sie noch einen sehnsgütigen Blick zurück in das magische Halbdunkel des Zauberhauses.

Humor

Die Bitte des Lebensretters

Der Chef einer Firma war höchst unbeliebt. Als er einmal über die Strasse ging, bemerkte er ein Auto nicht. Im letzten Augenblick wurde er von einem seiner Angestellten zurückgerissen, der gerade auf dem Wege ins Geschäft war. Der Chef überhäufte ihn mit Dankesbezeugungen und fragte, ob er nicht etwas für ihn tun könne. — « Ja, sagen Sie bitte meinen Kollegen nichts davon, dass ich Ihnen das Leben gerettet habe ».

1. April

— Mama, komm' rasch! Im Salon küsst ein fremder Herr das Fräulein!

— So? Na, das will ich mir einmal anschauen!

— Etsch! Erster April! Es ist gar kein fremder Herr, es ist der Papa!

Neue Musik

Der ganz moderne Kapellmeister W. probt mit dem Orchester sein eigenes neues Opernwerk. Schon im Vorspiel stösst man auf unüberwindliche Schwierigkeiten. Immer wieder klopft der Komponist ab, immer wieder befiehlt er: vom Zeichen so und so noch einmal!

Da erhebt sich der erste Klarinettist:

— Herr Kapellmeister, geben Sie sich keine Mühe, die Stelle ging ja schon im «Tristan» nicht!

Ein Kompliment

Ein Herr und eine Dame laufen sich nach langen Jahren. « Erinnern Sie sich », sagte sie kokett, « dass es jetzt gerade zehn Jahre sind, als Sie um meine Hand anhielten und ich Ihnen einen Korb gab? » — Er versuchte galant zu sein: « Und ob ich mich erinnere! Es gehört zu meinen schönsten Erinnerungen ».

Anatomie

Der Krämer entschuldigt sich, dass er das Paket der Dame nicht nach Hause schicken könne: « Aber sehen Sie, gnädige Frau, es geht wirklich nicht. Ich bin ganz allein hier, meine rechte Hand liegt mit einem geschwollenen Fuss zu Bette ».

Energie

— Seit mein Mann die furchtbaren Folgen des Alkoholgenusses kennt, trinkt er keinen Tropfen mehr.

— Donnerwetter, da gehört aber Energie dazu.

— Gott sei Dank, die hab' ich!

Eine dankbare Rolle

— Habe ich in der Rolle, die Sie mir zugeschrieben haben, Aussicht, dem Publikum zu gefallen?

— Das will ich glauben. Sie sterben im ersten Akt.